



## LA PREMIÈRE RELIGIEUSE CANADIENNE

Marie-Françoise Giffard de St-Ignace

1634-1657

*Primitiæ Deo et Agno.  
Apoc. xiv, 4.*

**S**L a semblé à l'auteur de cet article qu'il ne fallait pas laisser périr la mémoire de la première Canadienne qui ait eu l'honneur de se consacrer à Dieu par la profession religieuse. Sa vie fut courte et sans éclat ; elle s'est passée presque tout entière dans un cloître, partagée entre la prière et l'exercice de la miséricorde chrétienne. Mais les dons précieux de la grâce dont le Seigneur enrichit son âme, la sainteté de sa vie et l'exemple de sa vertu, qui atteignit jusqu'à l'héroïsme, en font à coup sûr un beau sujet d'édification. Pour cette raison, elle mérite une place honorable dans les annales du peuple canadien. Nous voulons y contribuer pour notre modeste part.

\*  
\*\*

L'histoire de la Nouvelle-France nous montre les religieux parmi les premiers pionniers de la foi et de la civilisation en ce pays. Nous voyons les Récollets et les Jésuites aux côtés de l'illustre Champlain. Les Jésuites, après le traité de Saint-Germain-en-Laye, en 1632, eurent même l'honneur de présider aux glorieuses destinées de l'Église du Canada, jusqu'en 1659, année où Monseigneur de Laval vint occuper le siège épiscopal de Québec. Les religieuses elles-mêmes ne furent pas lentes à